

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 1º DE JULIO DE 1905

NÚMERO 922

GREAT FACTORY AND FURNITURE STORE

FOUNDED IN THE YEAR 1890

Central Avenue East.

Houses n° 251, 527, 531.

Furniture ready for sale. I guarantee to every customer a honest sale information given on prices, construction, elegance, durability. My articles guaranteed for any time that the buyer wishes.

Amongst the immensity of persons that use furniture made at my factory and who like all honorable persons, without doubt tells the truth and beg to mention the Consul of the great German Empire resident of San José C. R. Mr. Rafael Alvarado Carrillo, Mr. Benjamín Piza, Mr. Leon Laprade, Mr. Máximo Terran of this Capital. Civil Ingenier Mr. Manuel Benavides, Heredia. Mr. C. Meyer, Tres Rios. Mr. Juan Luis Vargas, Cartago. Mr. José Esquivel, Liberia.

In this city the furniture will be sent home. To places situated along the railroad between Cartago and Alajuela delivered free of charge, to places more distant or those not having a station considerable discount will be given. Exact in my promises.

Julio 1º

Jorge Morales Bejarano, PROPRITER.

Importante

A contar del 1º de Setiembre en adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de

"Gran Hotel", situado en el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en los altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas y un gran salón, todo con servicio interior. Es magnífica oportunidad para quien desee establecer un Hotel de primer orden. Para pormenores entenderse con Rafael Alvarado Carrillo en el almacén de Basigó & Alvarado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de doña Teresa A. de Dent. 24 de Junio. 1 m.

Ferrocarril de Costa Rica

Y NORTHERN RAILWAY COMPANY

Se avisa al público que desde el primero de Julio próximo en adelante, la Northern Railway Company se hará cargo de la Administración y explotación del Ferrocarril de Costa Rica.

Los trenes diarios de pasajeros números 4 y 5 entre San José y Limón correrán entre Limón y Zent por la vía de la Northern Railway, quedando suprimido el actual servicio de pasajeros en ese trayecto y entre Zent y Chirripó.

Los demás trenes en el Ferrocarril de Costa Rica correrán de acuerdo con el itinerario vigente y las tarifas de fletes y pasajes, serán las mismas hasta nuevo aviso.

Minor C. Keith, Presidente Northern Railway Company.

R. E. Brounger, Administrador del Ferrocarril C. R.

San José, Junio 24 de 1905. 15 v.

LOS que sufren de ASMA, TISIS incipiente, TOS, CATARROS crónicos, bronquitis y toda afección del aparato broncopulmonal, se curan con el "TABONUCOL PECTORATOL".

El "Tabonucol-Pectoratol" cura un resfriado en un día, la Compañía devuelve el dinero en los casos que no dé resultado. — Junio 6. 1m. THE TABONUCOL CO., LTD, NEW-YORK Y MEJICO

JARDINERIA BELLEVISTA

FRENTE AL EX - HIPODROMO

En ella se encuentra de venta una gran variedad de flores y plantas de muchas clases. Se hace toda clase de trabajos artísticos como sigas coronas y ramilletes para novias, bautizos y bailes. Se encarga del adorno de casa para toda clase de fiestas y también de hacer jardines. Precios convencionales. Los órdenes se reciben en la misma jardinería ó en la oficina del Mercado, calle 6a., Norte, número 44. Junio 17. 2m.

UNA CASA COMODA Y BARATA

Se alquila, en la calle de la Sabana, frente á la Cervecería. Tiene jardín y solar grande. Entenderse con doña Flora v. de Hernández ó con don Federico Tristán. Junio 29. 5 v.

ARIETES

RIFE HYDRAULIC ENGINE MFG. Co.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA.

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Con quienes deben entenderse, directamente, los que deseen esta clase de Ariete

MIGUEL MACAYA Y Cº. NUEVA FERRETERIA Junio 4. 1m.

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMONIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

20 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 96

APARTADO 109

Oficial

Los decretos sancionados, el primero facultando al Ejecutivo á invertir \$ 6,000 para abrir un camino de herradura que comenzando en la cordillera de Sabanilla, Aserrí, termine en el río Parrita Grande; y el segundo disponiendo que la Municipalidad de Puntarenas podrá hipotecar su renta de destace para el empréstito.

—Se decreta que el aforo que corresponde á la graca conocida con el nombre de "manterina" y á otras semejantes que se usan en sustitución de la manteca de cerdo, es el aforo progresivo de ésta, establecido por ley de 6 de Junio de 1902.

—Se admite la renuncia de don Selim Castro de maestro de varones de la escuela de Santa Bárbara y se nombra á don José Alfredo Portugués.

—Nómbrese á la señorita Francisca Chaverri directora de la escuela mixta de San Miguel Norte de Santo Domingo, en reemplazo de doña María de Sáenz.

—Se declara sin lugar la solicitud de don Santos Cubillo Rodríguez, presidente de la Junta de Educación del Zarcero.

—Se rebaja la décima parte de la pena al reo Custodio Vargas Fernández.

—Se le inviste al Médico del Pueblo de Puntarenas con el carácter de Agente Principal de Policía en el ramo de higiene, con jurisdicción en toda la comarca.

—Se le conceden tres meses de licencia á la señorita Emma Monge, empleada en el Instituto Físico Geográfico.

—En reposición del escribiente de la Secretaría de Guerra y Marina, don Manuel Zúñiga Azofeifa, á quien se le conceden tres meses de licencia, se nombra á don José Campo Hidalgo.

—Se nombra un policía para el distrito de San Juan, cantón del Naranjo.

—Se rombran á los señores Nicolás Cabrera, Martín y Raul Duval para cónsules de Costa Rica en Santa Cruz de la Palma y en el Havre, respectivamente.

—Se le rebaja la décima parte de la pena al reo Eustaquio Badilla Brenes.

—Se nombra para depurador de pedimentos de la Aduana Principal á don Ricardo Espinach en sustitución de don Víctor M. Bonilla, que renunció.

—Se comisiona á don Manuel L. Brenes, contador mayor del Tribunal de Cuentas, por imposibilidad accidental del Interventor Oficial de los Bancos de Emisión, para desempeñar las funciones que á éste le atribuye la ley.

La peste bubónica

Medidas que proyecta adoptar nuestro Municipio

En la sesión municipal verificada antier en la tarde, se trató muy extensamente de los medios que se debían emplear para estar prevenidos en caso de que la plaga bubónica llegue á invadir á Costa Rica.

El doctor Durán, así como el Jefe de Sanidad doctor Jiménez, hablaron extensamente del asunto. Por lo que sacamos en claro de las observaciones de estos dos galenos, la higiene es el remedio más eficaz y seguro para combatir la peste. Por estas razones, se tomaron varios acuerdos, que serán puestos en práctica á la mayor brevedad.

Entre otras cosas se dispuso la compra de ratas á 10 céntimos cada una, que serán incineradas.

Se excita al Jefe de Sanidad para que redoble su vigilancia con relación á las basuras y focos de infección, corrigiendo inmediatamente las deficiencias que notare.

Con el objeto de tener un Laboratorio Bacteriológico, para el estudio de cualquier caso de enfermedad sospechosa que se presente, se dispuso que una comisión compuesta del Jefe de Sanidad y Gobernador, pase á conferenciar con el señor ministro de Policía, á fin de ver si se consigue que el Gobierno facilite todos los aparatos y útiles más indispensables para la fundación de este establecimiento. Respecto á esta disposición, tenemos que hacer una ligera advertencia.

El Gobierno tiene en el Laboratorio Químico Comercial algunos aparatos apropiados para esta clase de estudios, que muy bien pudiera donar en beneficio de la proyectada oficina, de gran utilidad para el país en general. A más

de esto, no sería fuerte la suma que se gastaría en la compra de los demás útiles que se necesitarían para el objeto deseado, cosa que la municipalidad no puede hacer por ahora por su cuenta.

En estos casos creemos razonable que el Gobierno ayude con su contingente pecuniario todas las disposiciones municipales y de sanidad que se adopten, que como ésta, vienen á ser de utilidad y beneficio para la salubridad de las poblaciones.

Una de las disposiciones más acertadas que se adoptaron fué que el jefe de sanidad, en hoja suelta, aconseje á los habitantes de San José y sus distritos los medios preservativos para combatir la peste en caso que se presente.

Lo que si no encontramos prudente en este caso es que esos consejos sean dados únicamente á los vecinos del cantón central de San José. Sería bueno que la hoja volante á que nos referimos la hicieran circular por todos los pueblos de la República.

Por último, se dispuso obligar á todos los propietarios de esta ciudad la construcción de caños debidamente cimentados como lo indica la ley respectiva, imponiendo fuertes multas á todos los que desobedecieren las disposiciones de los jefes de higiene.

Celebramos de todas veras el celo desplegado en las presentes circunstancias por nuestra activa corporación municipal. ¡Ojalá la imiten todas las de la República!

Una mujer muere

por un rayo

Detalles del hecho

De Sarapiquí nos escriben: "El 16 del corriente, en el lugar llamado "El Molino", cayó un rayo, matando á una mujer llamada Bernardina Umaña, madre de tres pequeños que quedan en la orfandad. La Umaña, bajo una tempestad horrorosa, salió de su casa á un potrero vecino, á traer una vaca, por temor precisamente de que un rayo la matara. Pasaba la tranca del potrero cuando ocurrió la desgracia.

El cuerpo de la infeliz Umaña quedó reducido á cenizas. La desgracia ha ocasionado entre los habitantes de este caserío, hondo pesar. Los hijos de la víctima han sido recogidos, para su cuidado y educación, por familias humanitarias.

La Umaña nació en Barba y hacía doce años vivía por estos apartados lugares. Era pobre y casada con un tal Mariano López, quien la abandonó hace tres años. La víctima tenía treinta años de edad. Sus cenizas fueron sepultadas".

Desgracia de un albañil

Cae de una gran altura

Antier mañana ocurrió una lamentable desgracia, allá, por el barrio de la estación del Ferrocarril de Costa Rica.

El albañil Rafael Arias trabajaba en una casa de dos pisos en construcción, de propiedad de la Compañía del Tranvía.

Arias se encontraba pebando unos ladrillos sobre una de las paredes del edificio. No sé cómo perdió el equilibrio desplomándose en tierra. La altura que recorrió Arias, dando volteretas por los aires, se puede calcular en unos doce á catorce metros. El desgraciado trabajador cayó de espaldas. Sus compañeros de trabajo lo recogieron auxiliándole en lo que pudieron. El desgraciado obrero fué llevado en camilla al hospital, donde se le cura. El estado del paciente es bastante serio. Arias es joven y vecino de la villa de Guadalupe. Lamentamos sinceramente lo ocurrido.

Noticias diversas

Londres, 18.—Interpelado el Secretario de la India, relativo á la dimisión de Lord Curzon, dijo que el Gobierno no había recibido aviso alguno relativo á la intención ó deseo de dimitir de parte de Lord Curzon.

Ciudad del Cabo, 28.—El caudillo rebelde Merengo, atacó y derrotó una fuerza alemana, al mando del capitán Siebert. El combate se libró en Amos, en montañas Karas, Africa Suroeste alemana. Los rebeldes se llevaron todas las provisiones de cañón y boca pertenecientes á los alemanes, cuyas pérdidas fueron serias.

Copenhague, 28.—Un grave desastre aconteció cerca de ésta anoche. La goleta escuela danesa "George Stage", fué hundida por el vapor británico "Ancona". La goleta se fué á pique un minuto después del choque. Se ahogaron 22 cadetes. Se salvaron 57. Cuando aconteció el desastre todos los jóvenes se hallaban en sus camarotes. La noche era oscura. El "Ancona" está considerablemente averiado en la línea de Botación. La autoridad del puerto lo ha embargado. El vapor permanecerá en este puerto hasta que esté concluida la investigación del desastre. Los buzos sacaron del naufragio sólo un cadáver.

Londres, 28.—Interpelado en la Cámara de los Comunes sobre la destrucción de buques británicos por cruceros auxiliares rusos, Mr. Balfour manifestó que se había asegurado al Gobierno inglés; que el Gobierno ruso ha desaprobadado estos actos de sus cruceros. Se han

transmitido órdenes á Jibutil para el crucero "Dnieper", las cuales hacen imposible una repetición de estos actos que el Gobierno británico considera como palpables violaciones de la ley internacional.

Londres, 28.—La comisión que se ha nombrado para investigar los desfalcos descubiertos en la proveeduría del ejército del Sur de África, se formará de los siguientes señores: Tarwell, Juez de la Suprema Corte de Justicia; Presidente Sir Jorge Wite, gobernador de Gibraltar; Sir George Dashwood Tambann Goidie, del consejo privado; Sir Francis Mivatt, miembro del Senado y Samuel H. Morley, ex-gobernador del Banco de Inglaterra.

Simla, 28.—Si Lord Curzon no ha puesto su renuncia, está á punto de hacerlo, como consecuencia de la decisión del Gobierno imperial, por la cual se ha dado á Kitchener completo dominio sobre el ejército de la India. Se han celebrado dos reuniones del consejo de la India, desde que se publicó en Londres el libro azul referente á los planes de Kitchener. La aprobación de éstos por el Gobierno imperial se considera grave golpe á Curzon, pues él y todo el consejo, aconsejaron por unanimidad el rechazo de dichos planes.

Roma, 28.—El Vaticano por vías indirectas inquirió si el gobierno estaba dispuesto á pagar el rezago de la subvención ofrecida por las leyes de garantía. El Vaticano da á entender de un modo indirecto, la posibilidad que hay de su renuncia, de los reclamos al dominio temporal, caso de una respuesta favorable. No es probable, sin embargo, que se consiga la respuesta que desea, debido á la gran cantidad del rezago y la oposición de parte del parlamento.

Petersburgo, 28.—Los días 28 y 29 de este mes se movilizarán las reservas de Petersburgo y Moscon.

Kiel, 28.—El Kaiser brindó á los tripulantes de los yates extranjeros. Dijo: "Espero que estén convencidos de que su presencia entre nosotros nos causa placer. Es provechosa la presencia entre nosotros de los extranjeros."

Madrid, 28.—El mes de octubre próximo, el Rey visitará Berlín y Viena. El gobierno prepara suntuosas fiestas para la llegada de Lombard á fines de octubre.

Simla, India inglesa, 28.—A pesar de la negativa de Broderick, se reitera que Curzon manifestará al gobierno británico que si no se hacen importantes modificaciones en las órdenes recientemente expedidas, él dimitirá. La posibilidad de la dimisión de Curzon, ha causado inmensa sensación.

Londres, 28.—Hoy llegaron á esta el príncipe y la princesa Arisugama (príncipes japoneses). En la estación Victoria fueron encontrados por el príncipe de Gales, duque de Connaught y el vizconde Hayashi. Asistieron también como 300 japoneses. El príncipe de Gales, duque de Connaught y los príncipes Arisugama, marcharon en carruaje al palacio de Buckingham, donde fueron recibidos por Eduardo y Alejandra. Millares de personas llenaban las calles, acordándose una entusiasta bienvenida.

Berlín, 28.—Ensayos que se acaban de hacer en los torpederos turbinas para la armada alemana, dieron muy mal resultado. Continuamente había que hacerles reparaciones. Consumieron doble cantidad de carbón que las máquinas ordinarias y la velocidad era dos ó tres nudos menos que lo que se había calculado. En uno de los torpederos, la maquinaria dejó funcionar por completo, siendo necesario llevarlo al puerto á remolque. Las reparaciones llevarán varios meses.

Milán, 28.—Durante un paseo en el lago de Corno, ahogáronse 30 niños.

Berlín, 28.—Despachos oficiales recibidos del Africa suroeste alemana dan parte de fuertes combates con las tribus nativas, dando por resultado la derrota del escudillo insurgente Morrenga. El Mayor Kamptz, emprendió marcha de la frontera de la Colonia del Cabo y dirigiéndose al Oeste, encontró á Morrenga con toda su fuerza el 17 de junio. Los nativos ocuparon un terreno en extremo difícil á lo largo del río Karib. La división al mando de Eckert, oyendo fuerte cañoneo, marchó apresuradamente al punto. Después de 14 horas de combate los alemanes tomaron la posición nativa, habiendo tenido 17 muertos y 25 heridos y 3 extraviados. El mayor Kamptz fué herido. El capitán Siebert asumió el mando, persiguiendo á Morrenga hasta su cuartel general, sito en Marns sobre el río Karib. El 19 los alemanes lo ocuparon huyendo al Sur los botentotes. Ya se desmienten oficialmente las noticias de la Ciudad del Cabo sobre la toma de Warmbad.

Berlín, 28.—Ruwert, miembro demócrata social del Reichstag, fué sentenciado hoy en Halle á tres meses de prisión, por haber insultado á los miembros de la expedición militar alemana á la China en 1900. En un discurso que pronunció en la campaña electoral, dijo: "Nuestros soldados talaron la tierra, robaron y abusaron de las mujeres". Varios soldados, miembros de la expedición, declararon dando por menores que corroboraron el aserto de Ruwert.

Berlín, 28.—La salud de la Emperatriz, completamente restablecida. Empezó marcha á Kiel para presenciar la conclusión de las regatas. Se juntará con el Emperador á bordo del Hohenzollern.

Estocolmo, 28.—Se ha nombrado un comité colectivo del Riksdag, para tratar sobre la cuestión del proyecto de ley autorizando el Gobierno de Suecia para negociar con el Reichstag de Noruega, las condiciones de separación.

En un debate en la Cámara superior, Herr Berg dijo que las propuestas del gobierno sueco no son sino la rendición á los revolucionarios noruegos. El Riksdag no puede reconocer á Noruega como estado soberano antes que se satisfagan las justas demandas de Suecia. Los señores Kennedy y Lithander, miembros de la derecha, criticaron del mismo modo al gobierno. Manifestaron que la seguridad y honor nacional de Suecia exigen la más vigorosa resistencia á los actos revolucionarios noruegos.

New York, 28.—Verificóse muy concurrido meeting de miembros de la colonia española á hispano-americana. Organizóse el club ibero-

americano. Fué electo presidente el señor don Alberto Falcón, caballero peruano. El objeto del club es cultivar con Sud América relaciones sociales, literarias y comerciales.

Disposición Municipal

Se prohíben los andamios

La Corporación municipal de este cantón, en sesión de antier, acordó lo siguiente:

"Habiéndose observado en la práctica que el sistema adoptado para colocar andamios en la parte exterior de los edificios en construcción, es inconveniente para el tráfico público, principalmente en esta época de invierno, y que no es racional que los transeúntes se perjudiquen con motivo.

Teniéndose en consideración, por otra parte, que la costumbre últimamente establecida, de cerrar completamente toda la parte ocupada por la acera, es un abuso que no debe seguirse tolerando bajo ningún concepto, se acuerda: queda prohibido terminantemente ocupar con andamios y cerrar al servicio público la parte de las aceras indispensable para el tráfico. Cuando las construcciones lleguen á una altura que requiera el uso de andamios, éstos se colocarán de conformidad con las reglas e indicaciones que al efecto diere el intendente municipal. La plataforma de esos andamios deberá quedar completamente abierta, de suerte que impida la caída de materiales y residuos en perjuicio de los transeúntes.

Disposición transitoria. El señor Gobernador ordenará á los dueños ó interesados de las construcciones que actualmente se llevan á cabo, que se sometan á lo resuelto en el presente acuerdo."

El naufragio de la goleta Wonder

Informe de uno de los sobrevivientes

MOMENTOS SUPREMOS

SALVESE EL QUE PUEDA

— Las víctimas —

En la edición del miércoles pasado dimos cuenta del naufragio de la goleta Wonder, á la altura de Tortuguero.

Con relación á este desgraciado acontecimiento nos escriben de Limón dándonos detalles completos del hecho, detalles que nuestro informante adquirió por uno de los naufragos.

La goleta Wonder era de magnífica construcción, y estaba destinada al servicio de cabotaje entre los puertos de Nicaragua y Colombia por el océano Atlántico. La Wonder registraba 22 toneladas y tenía la capacidad necesaria para alojar 15 ó 20 pasajeros. Además, era una embarcación fuerte, ligera y segura.

Su capitán Augusto Britton, hombre de valor, audacia y perito en las cosas de mar, tenía confianza plena en la seguridad que prestaba su embarcación y jamás de una vez había luchado con la Wonder en mitad del océano, saliendo siempre victorioso de las tempestades y otras inclemencias que se le presentan en sus peligrosas como atrevidas carreras.

Los tripulantes de la Wonder no solamente abrigaban la misma esperanza que Mr. Britton con respecto á la embarcación, sino que además tenían fe en el saber y gobierno de su capitán.

Tanto el capitán de la Wonder como sus tripulantes conocían al dedillo las corrientes y costas de la línea que acostumbraba recorrer la goleta.

Caja la tarde del sábado pasado. La Wonder, surta en el puerto de Bluefields, (Nicaragua), después de recoger á 10 pasajeros, carga y combustible, se disponía á partir.

A la puesta del sol, con buena mar y mejor viento, el capitán de la Wonder ordenó levar anclas. Izadas las velas que pronto fueron hechas por un fuerte viento norte que soplaban, la Wonder, rápida y veloz, pronto perdió de vista el puerto que dejaba por última vez.

Llegó la noche y con ella cesó el viento. La Wonder se encontraba á muchas millas distante del puerto. La noche era clara y millares de estrellas alumbraban la azulada superficie de los mares.

La embarcación por falta de viento se encontraba como clavada en el océano.

Al amanecer del otro día, es decir del domingo, una espesa neblina acompañada de lluvia, impidió que los navegantes vieran tierra, razón por la cual el capitán de la Wonder creyó prudente no continuar la marcha hasta tanto se despejara el tiempo.

A eso de las 10 de la mañana del domingo desapareció la neblina, el viento sopló y la Wonder con toda felicidad continuó su interrumpida marcha.

En el resto de ese día no ocurrió nada notable. Llegó la noche. El tiempo se descomponió. La embarcación continuaba su marcha. El mar se enfurecía por momentos. Inmensas olas amenazaban sepultar á la Wonder en las profundidades del Océano. La lluvia era torrencial. El trueno rugía furiosamente. Centenares de rayos caían en la superficie del mar. La neblina era espesa. Ni una estrella se veía en el firmamento. Todo era desolación, horror y miedo para los navegantes.

El Capitán Britton, con el timón en la mano ordenaba la maniobra de la lucha con la tempestad.

En esta triste y acongojada condición permaneció la Wonder hasta la 1 a. m. del lunes. A esta hora la tempestad calmó por unos minutos.

Luego, y cuando menos se esperaba, un tempestuoso huracán barrió con la Wonder. Fueron impotentes los esfuerzos del Capitán Britton, tripulantes y pasajeros, para contrarrestar la devastadora fuerza del huracán.

En estos críticos momentos; cuando los mástiles de la embarcación fueron quebrados y arrojados al agua por la impetuosa fuerza del viento, cuando una fuerte ola quitó de manos del Capitán la caña del timón quedando la goleta á merced del oleaje, Mr. Britton gritó: ¡¡Salvese el que pueda!!

Sería imposible pintar el triste, desgarrador y desesperante cuadro que allí ocurrió.

La Wonder llevaba sobre cubierta un pequeño bote.

Tripulantes y pasajeros, entre los que se encontraban tres mujeres y tres niños, se disputaban el derecho de salvación.

El bote fué echado al agua por un marinero. Todos quisieron arrojarle sobre él, pero solamente se embarcaron el Capitán Britton, un pasajero y dos marineros.

El bote abandonó la Wonder y desapareció. La hermosa goleta se fué á pique y con ella el resto de los pasajeros y tripulantes, que no pudieron salvarse en el bote.

Britton y sus compañeros, después de congojas muchas y peligrosas mil, pudieron ganar tierra firme.

El mismo día, en que tuvo lugar el naufragio, llegaron á Limón los sobrevivientes, quienes dieron parte de lo ocurrido á las autoridades de aquel puerto. Estos auxiliaron á los naufragos calmándolos de cuidados.

Se buscan en las playas los cadáveres de las víctimas, por si acaso las corrientes le han arrojado á tierra.

De la Wonder, no se pudo salvar ni aún los papeles oficiales del registro, que pudieran dar fe de los nombres de las personas que perecieron ahogados.

Se hacen averiguaciones para autenticar sus nombres. La Wonder llevaba carga por valor de 3000 colones.

Gravísimos desórdenes

EN POLONIA

Varsovia, 28.—La ciudad está convertida en campamento militar. La infantería y cosacos vivan en las calles. Las patrullas circulan en todas partes. Están acuartelados aquí 34 batallones de infantería. De vez en cuando se oyen disparos de rifle, los más de esto son los huelguistas que tiran á aquellos que se dirigen á las fábricas con la intención de trabajar. Los distritos habitados por los judíos están en plena rebelión. Las tiendas y casas de comercio están cerradas. El tráfico es imposible. Los tranvías volados para formar barricadas. Una inmensa turba está reuniendo en las calles. El sentimiento bélico que reina entre el pueblo y tropa amenaza manifestarse en forma de derramamiento de sangre en el momento menos pensado. Anoche tiróse una bomba en el carruaje ocupado por el jefe de Policía, Pavloff de Czenstochowa, de la provincia de Pictk W; el jefe de Policía y otros 7 fueron gravemente heridos.

Kovno, 28.—Una turba de 1,000 personas rodeó y atacó la estación de policía y el palacio del gobierno. Todos los cristales de las ventanas fueron rotos, antes de que la policía pudiera sofocar el desorden; 5 policías fueron heridos; por fin llegó un destacamento de drágones que dispersó á los amotinados.

Lodz, 28.—El Gobernador general ha proclamado el estado de sitio. Las víctimas de los desórdenes de la semana pasada ascienden á 1,200 personas. Se han enterrado los cadáveres de 343 judíos y 218 cristianos. Hay más de 700 heridos. Se ha restablecido parcialmente el orden. Los obreros empiezan á regresar á las fábricas.

Petersburgo, 28.—Los revolucionarios de Tvor reparten entre los aldeanos proclamas subversivas, exhortándolos á levantarse. Estas proclamas llevan la firma del padre Gaponne, pero se cree que es falsificada. A tres distritos de la provincia de Saratoff se ha despachado tropa para sofocar los desórdenes agrarios. A visan de Minsk que continúan desarrollándose los desórdenes revolucionarios.

Ekaterinoslav, 28.—Ha motivado semipánico el reparto por los pillos y toda clase de malvados de proclamas excitando á la revuelta. Se teme que la policía esté empujando á las clases bajas contra las ilustres.

Londres, 28.—Hoy llegaron á esta cerca de 100 polacos refugiados. Un sastrero de Lodz, dijo en una entrevista que los obreros, cansados del gobierno marcharon con banderas rojas y proclamaron la revolución. En las fábricas se trabaja doce horas diarias. Un sastrero de primera clase gana una libra esterlina por semana. En la tarde del 18 del presente, todos los obreros hicieron una manifestación. Las calles estaban atestadas de gente. Los cosacos y la infantería empezaron á disparar é diestro y siniestro y á acullar á la gente con los sables. Yo estuve en una manifestación y vi morir á cuchilladas á 15 personas incluyendo á 5 ó 6 niños. Estaba harto del gobierno ruso y resolvi emigrar, lo que hice al lucir.

Un fabricante Barsovia dice: "Ví á un pobre joven judío resaca á dos cosacos quienes se apoderaron de ella, trozándole ambos brazos á sable. En seguida le cortaron la cabeza. Reinó un frenesí de asesinato. Voy á Nueva York á empezar de nuevo la vida."

Viena, 28.—En el Reichrath, Daesin-ky, después de censurar severamente los atropellos de Lodz, exclamó: "No habrá otro Roosevelt que quiera ganar laureles mediante en esta triste guerra rusa é internacional!"

Cumpleaños

Cumple hoy veinte años de servicio no interrumpido en la carrera del magisterio la inteligente y culta señorita doña Mercedes Rodríguez, Directora de la Escuela de Párvulas número 2.

La señorita Rodríguez tiene una pluma de servicios que la honra altamente, por su labor meritoria y por la noble dedicación á sus faenas escolares.

EL NOTICIERO saluda á la digna educacionista señorita Rodríguez y la felicita muy cordialmente por el éxito con que ha sabido durante tantos años desempeñar su digno cargo.

Cablegramas de hoy

San Petersburgo, 29.—Georgia es el punto más efervescente, porque sus agueridos habitantes están enojados por un insulto que se hizo á su clero. Es el caso que 70 de éstos se hallaban reunidos para tratar de asuntos relacio-

nados con la iglesia y fueron dispersados á latigazos por los cosacos. Los sacerdotes, como protestan contra el atropello, han puesto en interdicto al país y han anunciado que no solemnizarán bautizos ni casamientos ni ningún acto religioso hasta que el ultraje no haya sido castigado. La azotaina de los sacerdotes ha causado mucha indignación.

— Se ha prohibido á los periódicos la reproducción de los relatos de los desórdenes de Lodz. El municipio de Bala-shoff aprobó una resolución en la que exige la abolición de la dictadura policial de Trepoff y en que pide la remoción de todos los ministros que se oponen al rescripto de reformas. La policía de Vostoff ha descubierto que se ha comprado en dicho lugar una gran cantidad de armas y pertrechos, que fueron despachados al Cáucaso.

Ordesa, 29.—En los motines de huelguistas fueron muertos dos cosacos y cuatro heridos. El trabajo está suspendido en la mayoría de las fábricas.

Berlín, 29.—Anuncia el Schlesische Zeytung, que el movimiento revolucionario de Polonia se desarrolla rápidamente. En los distritos agrarios, los aldeanos se preparan para marchar á las poblaciones armados con guadañas. Viena, 29.—La hacienda del gran Duque Cirilo, cerca de Lodz, ha sido completamente saqueada y la guardia asesinada.

Varsovia, 29.—Todas las cárceles están atestadas de presos. Durante las últimas 24 horas han sido arrestados y expatriados 672 personas, la mayor parte judíos. Se ha proclamado el estado de sitio. Se temen varios desórdenes durante la próxima movilización. En la provincia de Podolia se han declarado en huelga los operarios de 32 plantaciones de remolacha. Témesese que la cosecha se pierda. En la provincia de Korneo, los aldeanos se han posesionado de los pastos y de otros terrenos de las grandes haciendas.

Petersburgo, 29.—Hay gran escasez de noticias de Lodz. Poco mejora la situación. Notician de Varsovia que la huelga no tuvo sino un éxito aparente y que las autoridades dominan la situación. Los caudillos y los agitadores están presos. Más de 1,000 obreros construyeron barricadas en 5 distintos puntos y derramaron su sangre defendiéndose. Anoche un joven arrojó una piedra á una patrulla, los cosacos se pusieron en formación é hicieron una descarga y mataron é hirieron á 20 personas, incluyendo 5 mujeres y un niño. Habiendo el hijo del propietario de la fábrica Boamanshoede disparado un tiro á los huelguistas, éstos penetraron en la fábrica y rompieron toda la maquinaria. Se hace todo lo posible por calmar el ánimo de los reservistas, que serán llamados para la movilización, que está á punto de verificarse en Petersburgo y Moscon. Para causar el menor desorden posible se llevarán diariamente 1,500 hombres, durante 20 días.

—El gobierno acordó construir una tercera vía del ferrocarril finlandés, á fin de estar prevenido, caso que llegue la flota japonesa al Báltico, donde fácilmente podría formar una base naval, en las islas de Finlandia y establecer en ellas el bloqueo de todo el litoral de dicho mar.

Singapore, 29.—El capitán del "Ikhona" atribuye el hundimiento de su vapor exclusivamente al hecho de que llevaba arroz. En vano protestó ante los rusos contra la destrucción del vapor. Después de remover la tripulación, la correspondencia y las provisiones, los rusos hicieron estallar dinamita en la maquinaria. Como esto no hundiera la nave, la bombardearon con cañones rápidos por espacio de 2 horas hasta que la noche puso fin á la obra destructora. El "Terek" permaneció en dicho punto con la intención de terminar su obra al amanecer, pero el "Ikhona" se hundió durante la noche. Los rusos extrajeron las balijas de la correspondencia, sacaron algunas de ellas y resellaron los sacos.

Londres, 29.—Si resulta que Rusia tiene que pagar indemnización por el hundimiento del "Ikhona", la cantidad será de £ 100,000. El valor de los sacos y cargamento de los buques hundidos por los rusos asciende á más de £ 250,000.

Petersburgo, 29.—El príncipe Uru-soff dimitió el puesto de gobernador de Tver.

Tokio, 29.—El almirante vizconde Ito, jefe del estado mayor naval, envió á su edecán al hospital de Sasebo para hacerle una visita á Rojestvynski y preguntarle por su salud. En nombre de su jefe, el edecán expresó pesar por los sufrimientos del almirante y admiración por la desesperada defensa rusa. Rojestvynsky, cuya salud avanza favorablemente, envió sus agradecimientos al almirante Ito.

Petersburgo, 29.—La situación de Linevitch causa inquietud en los círculos militares. Aunque no se cree que se le pueda rodear, nadie cree posible un triunfo de los rusos. Una vez que Oyama aseste el golpe, se considera un hecho la retirada de Linevitch á Harbin y el aislamiento de Vladivostok. Después de hacer retroceder á la derecha y centro ruso, Oyama trasladó el peso de sus batallones á la izquierda, donde los rusos se vieron obligados á ceder terreno. Los peritos militares, sin embargo, convienen en que el ataque de frente no es sino un movimiento fingido para facilitar el envolvimiento de una ó ambas alas rusas. Reina la impresión de que Oyama aprovechando lo pasado, prepara cuidadosamente operaciones flanqueadoras. Asegura el Estado Mayor ruso que Linevitch ha tomado amplias precauciones para mantenerse en contacto con los movimientos flanqueadores y que ya no es posible sorprenderle.

Pekin, 29.—El gobierno chino ha manifestado el deseo de estar representando en las conferencias de paz. Esto es de gran significación, pues probablemente es el primer paso sugerido por el Kaiser para internacionalizar las potencias en el congreso de la paz.

Lodz, 29.—Las autoridades informadas de un mitin socialista en el bosque de Sequiers, despacharon fuerzas de cosacos, los que rodearon y tiraron á los indefensos, hiriendo á 18 y arrojando á 180. Los heridos se llevaron al hospital y los presos á la cárcel.

Delenzyca, 29.—Las autoridades registran las casas, buscan jefes de socialistas, matándolos ó hiriéndolos. Todos los restaurantes y oficinas cerrados.

Stokholmo, 29.—El Rey ha mandado publicar que no aprueba la idea de colocar un príncipe de su casa en el trono de Noruega. Únicamente reconsideraría su decisión si el Riksdag sueco lo pidiera decididamente. A continuación de la sesión del Riksdag, se pronunciaron discursos en que se manifestó la intención de defender la dignidad de Suecia en todos sus puntos, estando prontos á sacrificarse para proteger el honor y la gloria de la patria. La mayoría de los oradores opinaron que es difícilísima una solución pacífica y se opusieron á que se autorice al gobierno para negociar un arreglo. El diputado Pastor Waldenström, dijo que desde hace años se ha venido enseñando á los niños en las escuelas de Noruega á odiar á Suecia. El proceder de Noruega lo considera como un insulto para Suecia. La debilidad del gobierno hace probable la guerra. Habiendo Noruega roto la unión, puede romper los tratados.

En el Senado, el barón Kennedy dijo: "Si el mensaje del rey expresa su opinión, ya perdió los coronas en vez de una. (Aplausos). Suecia debe prepararse para defender su honor".

Odesa, 29.—Hay colisiones entre los huelguistas y cosacos. 400 obreros construyeron barricadas. Los cosacos las atacaron y hubo muchos muertos y heridos.

Kharkoff, 29.—En varios distritos, los aldeanos saquearon ó incendiaron los edificios. Se despachó tropa.

Berlín, 29.—Mientras no hay indicio de que Alemania haya cambiado su actitud con relación á Marruecos, la reciente tensión ha bajado notablemente. Los diarios semi-oficiales, que hace poco usaban un tono agresivo y aun amenazante para Francia, se han moderado y manifiestan que Alemania está ansiosa de obtener un arreglo amigable. El caudillo radical doctor Barth, dice que la mayor parte del pueblo alemán consideraría un crimen batirse con Francia por una cuestión tan baladí. Aconseja una leal reconciliación, no sólo con Francia, sino con Inglaterra.

París, 29.—Entre los diplomáticos reunidos en la recepción que tuvo lugar hoy en la Embajada británica, reinó la opinión, según dice "El Fígaro", de que

la situación franco-alemana ha sufrido una notable mejoría.

Berlín, 29.—La respuesta alemana es amigable, pero insiste en la conferencia. También rehúsa cumplir con la indicación de Francia de que Alemania trace de antemano el programa de la conferencia.

La cancillería sostiene que la cuestión marroquí es un asunto internacional y habiendo Alemania aceptado la invitación del Sultán á la conferencia, no puede convenir exclusivamente con ninguna potencia con relación á lo que se debe discutir en ella. Alemania insiste en que Francia convenga en conferenciar antes de arreglar las cuestiones que en ella se han de discutir. Una vez que Francia convenga en esto, Alemania escuchará los deseos de Francia.

París, 29.—Son muy amigables los sentimientos expresados por Alemania en su nota, pero continúa en ella manteniéndose que la conferencia debiera arreglar la cuestión entera sin previo convenio entre las naciones que tomarán parte. Según opina Alemania, todos los firmantes de la convención de Madrid debieran tener voz en el arreglo final. Aunque esté en pugna con la posición francesa que trata de definir límites en cuestión, lo amigable del espíritu de la respuesta alemana hace más fácil la aceptación de Francia á la conferencia. Además mientras la respuesta alemana trata de dejar á la conferencia el arreglo de la cuestión marroquí, tiende al mismo tiempo á facilitar la reglamentación por Francia de la frontera de Marruecos que colinda con Argelia.

Berlín, 29.—Un despacho para Le Temps dice que Roosevelt está trabajando en el sentido de evitar una crisis en la cuestión de Marruecos.

Petersburgo, 29.—El Estado Mayor General tiene aviso de la retirada de Vladivostok de tres regimientos de infantería, caballería y artillería, ó sea un total de 12.000 hombres. Constituye esto, parte de concentración hacia la retaguardia hecha necesaria por el avance de Kasegawa, al mando del 6º ejército japonés al través de Corea Noroeste, desde el río Tumen. La fuerza de Kasegawa ha desarrollado una potencia enteramente inesperada, pues á pesar de que la vanguardia no pasaba de 5,000 hombres, el grueso del ejército asciende á 100,000. La noticia de que el enemigo se halla tan potente en secundario teatro de la guerra, infunde sentimiento de desesperación en el Estado Mayor General, respecto á las próximas operaciones, pues se está convenciendo de que Oyama tiene mayor preponderancia sobre Linevitch, de la que posee sobre Kuropatkin.

Petersburgo, 29.—El crítico militar del Russisk Viedomosti, urge el pronto arreglo de la paz. Dice que el mantenimiento de la guerra defensiva sobre la frontera rusa, sería un expediente desesperanza.

Sin embargo, esta es la clase de guerra que aconseja la burocracia. Sería eficaz esta táctica si medios rusos fueran ilimitados y si el Japón no pudiera trasladar guerra al territorio ruso, pero estas condiciones no existen.

Vladivostok, 29.—Hoy se divisaron sobre el horizonte navios de guerra japoneses. Creense torpederos.

Paso Yunshu, 29.—Lo que causa más preocupación en la situación estratégica es la noticia de que la caballería é infantería ligera japonesa con cañones automáticos marchan al norte y al este de Kirin y al oeste de la gran vía comercial con destino á Bocune. La caballería japonesa está al este al mando de Tamara Okama. Linevitch no trata seriamente de impedir el avance japonés por su frente, pero está retirando sus líneas hacia Harbin. Se ha frustrado el lucido complot de destruir el puente sobre el río Sungau. Bajo órdenes de oficiales japoneses, un número considerable de bandidos chinos se tenían sin ostentación en la aldea de Fudiaden con el objeto de llevar á cabo la empresa. Un traidor dió parte á los rusos.

La aldea fué rodeada y fueron capturados 450 bandidos armados de rifles y revólveres y con gran cantidad de dinamita. La pérdida del puente hubiera sido un desastre irreparable para Linevitch, caso que fuese derrotado al Sur del río.

Tokio, 29.—Srta. de Guerra publica el siguiente telegrama: cinco compañías del enemigo con seis cañones, ata-

caron nuestra tropa, en la vecindad de Changehiatian, á doce millas al Norte de Quanghiu. Fueron rechazados. El 24 de Junio, nuestra caballería ocupó Ku-yon á diez millas al Norte de Kyongsyong, Corea septentrional.

San Petersburgo, 29.—El almirante Chukoin, comandante de la flota del Mar Negro, no acepta puesto de Ministro de Marina en sustitución de Avellan.

El empréstito con la casa Speyer y Ca.

Editorial de "La Gaceta"

El carácter elevado de la presente Administración, por todos reconocido; la rectitud de miras que resplandece en todos sus actos, evidenciada ante el País, con relieves claros y distintos, con hechos en que van como encarnados el acendrado patriotismo del Primer Magistrado de la Nación, su severa probidad, la franqueza de sus procedimientos y su respeto á la opinión pública, ha tenido señalada ocasión de mostrarse una vez más, en la actitud asumida por el Gobierno relativamente al contrato celebrado por nuestro Agente Financiero en Nueva York, el 18 de mayo último, con la respetable casa de Speyer & C^{as}, que tiene por objeto arreglar y convertir nuestra deuda exterior, así como saldar la interna, unificándola con ella, y proporcionar al Estado recursos para impulsar el desarrollo de nuestra riqueza por medio de aquellas empresas que más han de contribuir al incremento de la producción nacional: ferrocarriles y caminos.

Ese arreglo, laboriosamente preparado, desenvuelto por sobre graves y numerosas dificultades, cuya naturaleza y motivos á nadie se ocultan, se inspiró en el propósito loable, mejor será decir, en la necesidad indisputable de reconstruir la reputación de Costa Rica en el mundo financiero, evitándole desde luego las penosas contingencias á que la expondría una actitud negativa ó indiferente hacia los compromisos que sobre ella pesa; y obedece también al intento, no menos plausible, de entregar á la circulación para el ejercicio de las iniciativas del trabajo, la suma ingente que el Tesoro Nacional retiene en su poder á título de deuda flotante, y habilitar con nuevos recursos, con mayor amplitud, en cuyo auge y prosperidad se cifran, sin duda, el bienestar general y el aumento de las rentas de que depende en el porvenir el desahogo de la Hacienda Pública, para el cumplimiento de los variados servicios á que debe responder.

Tanto en las cláusulas del contrato celebrado el día 10 de abril de 1904 para llevar á cabo las negociaciones respectivas en Londres, como en la correspondencia cruzada en el largo curso de ellas en esa ciudad y en Nueva York, está por modo terminante expuesto el pensamiento del Gobierno, de buscar en condiciones razonables una conversión de la deuda, reducida próximamente á su mitad, y obtener el empréstito á que el contrato se refiere, hipotecando en garantía la renta aduanera, con sumisión á un régimen de pago, adecuado á las posibilidades del Erario, según un estudio detenido y prudente de nuestro movimiento de ingresos y egresos.

Pero contra los esfuerzos de la Secretaría de Hacienda, para que los banqueros que tomaron á su cargo la operación, la acogiesen en los términos contenidos en las instrucciones comunicadas al Agente Financiero nombrado al efecto, el documento se firmó con estipulaciones y exigencias que el señor Presidente de la República tuvo desde luego por inaceptables, porque juntamente con introducir novedades de fondo y de forma, disconformes con el plan de ideas, expuesto en el contrato preliminar celebrado en Londres el 27 de enero, implica inseguridad en el resultado de la conversión, exceso en la garantía y peligros para el Estado en lo que mira al decoro nacional y á su autonomía en el manejo de las rentas públicas.

Ello indicaba, desde luego, la necesidad de rechazar el arreglo; pero ya porque la extraordinaria importancia del asunto exigía amplia información al País, por medio de su Representación Nacional; ya porque la negociación había sido anunciada á tan Alto Poder en el Mensaje de 1º de mayo, no quiso el señor Presidente tomar determinación alguna, sin exponer el contrato en confe-

rencia privada á los señores Diputados y obtener su ilustrado parecer y consejo. Con tal objeto el Primer Magistrado de la República, previa atenta invitación, que fué cortesmente aceptada, reunió con ellos los días 20, 21, 23 y 26 del mes en curso, en el salón del Ministerio de Relaciones Exteriores, y con la claridad de ideas, precisión de razonamiento y correctas formas de lenguaje, que le son geniales, expuso la cuestión en todos sus extremos, indicando sus ventajas y sus graves defectos y acen- tuando enérgicamente su pensamiento, es más, su decisión de improbala, de no proponerla siquiera á las deliberaciones del Congreso Constitucional, si los banqueros contratistas no se avienen á modificar sus términos, de conformidad con los reparos que formuló por extenso, entre los cuales los más salientes se refieren á la responsabilidad efectiva de Speyer y Compañía en la conversión; á limitar el concepto en que ha de figurar la renta de licores como garantía subsidiaria; á dejar libre la acción del Estado para modificar la tarifa de Aduanas dentro de ciertos límites; á puntualizar la función de la Agencia que ha de recoger el producto de los impuestos afectados al pago, de modo que ella no tenga otro carácter que el de centro recaudador, y á procurar que el Tribunal de Arbitros, que ha de dirimir las cuestiones entre las partes, se nombre y constituya en condiciones de perfecta equidad.

Las discusiones que la exposición indicada motivó, tuvieron mucho interés: varios señores Diputados expusieron sus opiniones, casi todas contrarias al arreglo en su estado actual y conformes con el juicio del señor Presidente de la República, el cual, después de hacer un resumen, el último día, de las conclusiones que había formulado y motivado en los anteriores, manifestó que había sido enviado á New York un comisionado especial con el encargo de discutir con los banqueros la conveniencia y fundamentos de las reformas señaladas; que suspendió, en espera del resultado de esas gestiones, las importantes conferencias promovidas, y que daba expresivas gracias á los respetables concurrentes, por la colaboración que prestaban al Gobierno en el estudio y juicio de este asunto de tanto interés para la Nación.

Repetimos para concluir, que el llamamiento hecho por el Jefe del Poder Ejecutivo á los señores Diputados, á fin de pedirles privadamente el concurso de su autorizada opinión en este caso, después de una relación minuciosa de todos los antecedentes y detalles del contrato, y la actitud de previsión y de defensa de los intereses nacionales en que le hemos visto colocado ahora, como siempre, dan nuevo testimonio de la pureza de su administración y lo recomiendan justamente ante el País, á cuyo bien se ha consagrado por entero en el ejercicio de su mandato.

AVISOS DEL DIA

SUPPLICAMOS

á nuestros suscritores del Sur: no pagar el valor de la suscripción á persona alguna sin que no le sea presentado el correspondiente recibo con firma del Administrador de este diario. El Admor. Julio 1º 2 v.

LLAVES

Por el lado del Paso de la Vaca, se perdió un manajo de llaves. Se dará recompensa al que lo entregue en el despacho de los doctores Rojas y Soto. Julio 1º 4 v. alt.

AVISOS ANTERIORES



MISA DE REQUIEM

A las 8.30 de la mañana del sábado 1º de Julio próximo, se celebrará una misa de requiem en la Iglesia del Carmen, en conmemoración del primer aniversario de la muerte de

Jaetano de Benedictis

La familia doliente agradecerá á sus amigos la asistencia á ese acto.

2 v. San José, Junio 29 de 1905.

VENDO

Por no poder administrarla vendo mi finca de San Miguel de Rancho Redondo. La vendo en muy buenas condiciones de pago. Para informes en mi casa de habitación. Micaela de Román. Junio 27. 10 v.

"El Iris" "El Iris"

- FRENTE A LA BOTICA AMERICANA -

Acaba de recibir:
EL FAMOSO CALZADO AMERICANO PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Flores, Plumas, Pasamieria para adornar sombreros. Velos para la cara, Punto y Velillo de seda, varios colores, Alambre forrado en seda, para sombreros. E VELAZQUEZ San José, 6 1m.

AVISOS ECONOMICOS

HOUSE TO LET 6th Avenue E.—Situada 100 varas east from Central Park and 50 varas towards the east. Rent C. 125-00 a month. Healthy and with every comfort. Full accommo ation for any family. Oil painted with beautiful decorations. Containing 1 parlour; 5 bed-rooms; 1 dining-room; 1 Kitchen and 2 rooms for servants. There is a garden surrounded by corridors. Entrance for carriages. With complete electric light installation and bell. Further particulars at the "Almacén de Robert Hermanos". San José, junio 20 de 1905.

POR 1,000 colonos vendo mi PIANO de cola Erart. Vale 2,200 colonos. Visible en mi casa frente al Parque Nacional. M. J. NUÑEZ. — 21 de Junio 10 v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa n° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamischia Febrero 16 6m.

Se desea comprar varios ejemplares de la revista española "Pluma y Lapiz" del año pasado. Para informes en esta oficina. — Junio 16 20 v.

Al interés de 1 o/o mensual se dan por largo tiempo C. 2,000 con buena garantía hipotecaria. Para informes oficina de EL NOTICIERO. Junio 28 20 v.

Se venden TUBOS de cañón de 1 y medio. Informes, apartado 104 Junio 1° 10v.

En la "Pastelería Nacional" se necesita un hombre que sepa algo de pastelería. Junio 22 10 v.

Gratificación.—Se le dará a quien presente en casa de los señores E. Pagés y C°, un anillo de esmeralda engarzada en brillantes, recientemente perdido. Junio 22 10 v.

EL RUSO FABRICA DE ESPEJOS

No está en la Manchuria, sino aquí en San José componiendo todos los "espejos manchados", y se hacen nuevos. Trabajo garantizado. Federico Bucaroff. 15 varas al Sur de la Botica La Violeta, al lado del francés Constans Dubois. Junio 17. 1 m.

SAMUEL ZELEDON JIMENEZ LBAÑIL CONTRATISTA

Hago saber a quienes deseen construir, que estoy dispuesto a hacer cualquier obra a precios módicos, garantizo las obras en solidez y debida construcción.

Para informes en mi casa de habitación sita 150 varas al Sur de la Soledad.—Junio 16 1 m.

Vendo dos casas, lado Norte Parque Morazán, y la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana. Plazos largos para la mitad, reconociendo un módico interés. Pormenores en San José, con don Francisco Baza, y en ésta con Casiano Trejos. Junio 22 20 v.

Se alquila en Cartago una casa grande de habitación, muy higiénica. Entenderse con don Rafael Coto en Cartago, y en ésta con Ajo Aguilar B. Junio 28 20 v.

Colección de Leyes

VENDO LO SIGUIENTE: —

1 folleto Venta de Licores, 1 folleto Leyes de Bucaría, 1 folleto Decreto 48 de 10 Julio 1903 Contrabando, 1 folleto Estatutos de la Sociedad de Economía, 1 tomo empastado Código Civil y Procedimientos Civiles (anotado), 1 folleto Constitución por Castaing A., 1 folleto Ley de Timbre, 2 folletos Constitución Política de Costa Rica, 1 tomo empastado código de Comercio, 1 tomo empastado código Civil, código Procedimientos Civiles, Ley Orgánica Ministerio Público, Ley Org. Registro Público, Ley Orgánica Notariado, Ley Orgánica de Tribunales, 1 tomo Compilación Legislativa de Instrucción Primaria, 2 tomos empastados Medicina Legal (Lombroso), 1 folleto Reglamento interior del Colegio de Abogados, 1 folleto Reglamento de Gobernación y Policía de los puertos de la República, 1 tomo Ley General de Educación Común y Reglamento de Instrucción Normal, 1 Código Penal, 1 folleto Ordenanzas Municipales de la República de C. Rica, 1 código de Justicia Militar, 1 Reglamento de la Marina del Golfo de Nicoya, 1 Leyes sobre contribución de caminos, 2 tomos Leyes de Policia [Acosta], 1 Compilación de Leyes y dictámenes sobre Registro Mercantil, 1 tomo de Leyes de Justicia, 1 Ley de Elecciones, 1 Compilación de Leyes y disposiciones vigentes sobre tierras baldías y bosques nacionales [J. Caballero], 1 Ley de cambio, 1 Elementos de Derecho Penal [Orozco], 1 colección de Leyes de los años 1828 a 1830, 1865, 1866, 1885, 1887, 189, 1899, 1899 19 0, 1901 y 1902. Solo admito propacista por el todo. Daré informes en la Imprenta Nacional.

L. FERNANDEZ G. Julio 1° 1 mes. alt.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Reelección! Reelección!

Se alquila desde el 15 del corriente la lujosa casa de alto que fué de don José Monge Reyes, frente al lado de la Merced. Con magnífica instalación de luz eléctrica. Para precios y condiciones entenderse con don Manuel Soto M., en la misma. San José, 10 de junio.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber a todas aquellas personas que deseen ir a Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia a nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad 6 en lugares vecinos a la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.— San José, mayo 6 de 1905 — p p United Fruit Co., Costa Rica División, R. J. SCHWEPPE, Administrador.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C°. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos.

Compañía de Luz Eléctrica de Cartago

Se avisa a los abonados o consumidores de luz incandescente de la ciudad de Cartago, que en virtud de la compra del negocio a la Compañía The Costa Rica Electric Light and Traction Co. Ltd., los pagos mensuales por servicio de luz se harán a la primera de estas empresas según la tarifa que se expresará. También se les hace saber que las cuentas anteriores al 3 de diciembre de 1904, que no hayan sido pagadas al anterior dueño, han pasado a propiedad de la que la ha sucedido en el negocio. Por lo tanto serán pagadas al cobrador nombrado por la nueva Compañía. La tarifa a que nos hemos referido es como sigue:

CADA ACCION DA DERECHOS A LA INSTALACION DE TRES LAMPARAS.	
Por el servicio de lámparas de 1 a 5 pagarán por cada una	75
Por el servicio de lámparas de 6 a 10 pagarán por cada una	75
Por el servicio de lámparas de 11 a 15 pagarán por cada una	60
Por el servicio de lámparas de 16 en adelante pagará por cada una	50

SERVICIOS A PRECIO FIJO
Las condiciones en que se suministrará el servicio de luz, son las siguientes:
Ningún abonado usará más luces que las contratadas con la Compañía. Para evitar el contrabando de dicha luz que se hace a la Empresa, ésta se reserva el derecho de hacer las instalaciones eléctricas a domicilio y el de inspeccionarlas. Los abonados que se nieguen a la inspección de la Compañía, no se les suministrarán luz. Por ser las instalaciones de domicilio de propiedad de los consumidores, la Compañía no asume responsabilidad alguna por daños, tales como falta de luz, incendios, etc., causados el por mal estado de las instalaciones. Los clientes que no paguen a su presentación las cuentas por servicio de luz que hayan recibido, quedan sujetos a que se les desconecte sin previo aviso, a que la Compañía se abstenga de hacer trato con ellos y a que la misma ejecute sus derechos legales. Las personas a quienes se les haya desconectado la corriente eléctrica por falta de pago de su cuenta, y desearan otra vez el servicio de luz, deberán satisfacer PREVIAMENTE sus cuentas atrasadas; harán además un depósito adelantado por valor de la cuenta de un mes, siempre que así lo exija la Compañía.
La Compañía no reconocerá ningún reclamo en sus cuentas por el servicio de luz, en aquellas casas que hayan estado desocupadas, si los clientes no han dado aviso POR ESCRITO a la Oficina de la Compañía para que se desconecte la corriente. Las indicaciones hechas de palabra a los cobradores o a otros empleados de la Compañía, no serán atendidas.—FRANCISCO JIMENEZ O. Admoe. Mayo 28. Im alt.

Aviso

Por motivo de habérsenos pedido la casa donde teníamos el Restaurant Central, nos hemos trasladado al local que ocupó don Arnoldo La g, frente al "Cine Sotista," donde se encontrará a toda hora el famoso Monluis, rey de los cocineros. Se reciben pensionistas, cenas a toda hora de la noche, cantina bien surtida, especialidad en el aseo. Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios a domicilio. Todo servicio a domicilio, precios sin competencia. ROBERTO MONGE U. Junio 17 de 1905, 15 v. atl.

Tipografía de EL NOTICIERO

El Banco de Costa Rica

vende las siguientes Fincas, situadas en SAN CARLOS y que fueron de don Ramón y don Mercedes Quesada.

1° Terreno compuesto de dos porciones, llamadas la primera, "La Vuelta del Río Pez"; y la segunda, "Isla de San Carlos". La primera porción consta como de 199 hectáreas, 4 áreas, 42 centiáreas y 11 decímetros cuadrados. Y la segunda porción: de 35 hectáreas, 4 áreas, 89 centiáreas y 35 decímetros cuadrados. La primera porción tiene a servidumbre de entrada a favor de los lotes vendidos a Carlos Cabezas, Ramón Solomé, Rodolfo y Tomás Quesada. Esta finca está cultivada de cacao y tiene magníficos pastos. Está valorada en C. 10,000. To, 9, folio 129, número 1139, asiento 1°.

2° Terreno situado en el punto llamado "El Peje", constante de 358 hectáreas 9 áreas, 58 centiáreas y 80 decímetros cuadrados. Tiene la servidumbre de entrada a favor del lote vendido a Ramón Salomé Quesada, valorada en C. 3500. Tiene varios cultivos y repastos. T. 129, folio 133, n° 13060.

3° Terreno de montaña, constante de 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiáreas y 12 decímetros cuadrados. Linderos: Norte, Florentino Berrocal; Sur, el Río Pez; Este, Florentino Berrocal; y Oeste, Ramón Quesada. Valorado en 200 colonos. To 434, folio 395, número 23543.

4° Terreno en el cual se encuentran 34 hectáreas de café, dos casas; la primera de dos pisos, que mide 12 metros 54 centímetros de frente, por 9 metros 32 milímetros de ancho y 244 hectáreas de potrero y repastos, situada en el punto llamado, El Pez. Toda la finca consta de 433 hectáreas, 4 áreas, 32 centiáreas y 47 decímetros cuadrados. Está valorada en C. 17100. To 192, folio 35, n° 13061.

5° Terreno situado en Buena-Vista, del Naranjo, constante de 418 hectáreas, 45 áreas y 31 centiáreas. Valorada en 3100 colonos. To 290 folio 223 número 18371.

6° Terreno situado en "El Porvenir", constante de 419 hectáreas, 22 áreas. Valorada en 3200 colonos. Tomo 254, folio 565, número 16859.

Estas fincas tienen varios cultivos. Son sumamente productivas. Constituyeron una gran fortuna y riqueza para los señores Quesada; y si no fuera que emprendieron en el cultivo del café y beneficio del mismo — cosas que les costó una fortuna — serían hoy de los grandes capitalistas del país.

La compra de estas fincas constituye uno de los pocos negocios buenos que se presentan hoy.

El Banco está dispuesto a dar plazos, pagando algo al contado 6 garantizando la deuda.

Los gastos de escritura serán a cargo del comprador. Para más explicaciones y para precio y condiciones entenderse con don Manuel Coronado S. José, Junio 28 de 1905. ANDRÉS VENEGAS 1 mes.

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a C. 600 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mullas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.— GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba, Mayo 5

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alcaro. Calle del Tranvía. Junio 23

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED.

A LOS EXPORTADORES DE CAFFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de Café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Paquere", y "Nicoya", están ya en servicio y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R. y Manchester Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival. R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3m.

A BOSTON !!

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT Co.

Servicio semanal entre Limón y Boston. Los vapores de construcción moderna: LIMON, SAN JOSÉ y ESPARTA, ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía. Su capacidad es de más de tres mil toneladas. Pasaje de primera a Boston, 75 pesos oro americano. Pasaje de ida y vuelta a Boston, 25 pesos oro americano.— United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3 m.